



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN EN CONSUNO DE LAS COMISIONES DE ASUNTOS MUNICIPALES; Y ASUNTOS FRONTERIZOS Y MIGRATORIOS, CELEBRADA EL DÍA 09 DE JUNIO DEL AÑO 2025.

Presidente: Muy buenos días, Diputadas y Diputados. Para esta reunión estaremos trabajando de consuno las comisiones de Asuntos Municipales; y de Asuntos Fronterizos y Migratorios, por lo que para dar inicio a la reunión, le voy a solicitar amablemente al **Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica**, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretaria: Por instrucciones de la Presidencia, se va pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE ASUNTOS MUNICIPALES.

La de la voz, Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, presente.
Diputado Víctor Manuel García Fuentes, un servidor, presente.
Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.
Diputada Lucero Deosdady Martínez López, presente.
Diputado Vicente Javier Verástegui Ostos, justifica.
Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, justifica.
Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente.

COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS Y MIGRATORIOS.

Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo, presente.
Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, presente.
Diputada Blanca Aurelia Anzaldúa Nájera, presente.
Diputado Alberto Moctezuma Castillo, se incorpora.
Diputado Byron Alejandro Eduardo Cavazos Tapia, presente.
Diputada Marina Edith Ramírez Andrade, justifica.
Diputado Gerardo Peña Flores, presente.



Secretaria: Hay una **asistencia** de **10** integrantes de esta comisiones unidas; por lo que existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión.

Presidente: Compañeras y compañeros legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **dieciseis horas con siete minutos** de este día **09 de junio del año 2025**.

Presidente: Ahora bien, solicito amablemente a la Secretaria tenga a bien a dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.

Secretario: Con gusto. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Análisis, estudio y, en su caso, dictaminación del siguiente asunto: ***Iniciativa de Punto de Acuerdo mediante el cual la 66 Legislatura del H. Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, exhorta respetuosamente a los 43 Ayuntamientos del Estado de Tamaulipas para que, en el ámbito de sus respectivas competencias, refuercen la capacitación del personal municipal con funciones de información y tramitación, sobre los procedimientos para la expedición de Cartas de Origen o Constancias de Identidad, a fin de agilizar la obtención de dicho documento.*** **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidente: Si, muchas gracias.



Presidente: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones, que emitan su voto con relación al mismo, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

¿En contra?

¿Abstenciones?

Presidente: Ha sido **aprobado** el Orden del Día hecho de su conocimiento por ...

Presidente: Quiero aprovechar para darle la bienvenida a nuestra amiga, la Diputada Gabriela Regalado Fuentes; bienvenida, Diputada. Muchas gracias por acompañarnos en estas comisiones.

Presidente: A continuación, analizaremos la iniciativa que se ha dado cuenta, la cual propone exhortar a los Ayuntamientos del Estado de Tamaulipas para que refuercen la capacitación del personal municipal, sobre los procedimientos para la expedición de Cartas de Origen o Constancias de Identidad.

Presidente: Al respecto, solicito a la Secretaria preguntar si algún integrante de estas comisiones desea participar con relación a la iniciativa que nos ocupa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretaria: Atendiendo la instrucción de la Presidencia, se consulta si algún Diputado o Diputada desea hacer uso de la voz.



Diputado Sergio Arturo Ojeda Castillo. Muchas gracias, nuevamente buenas tardes a todos. Compañeras y compañeros Diputados que integran estas comisiones. La acción legislativa en estudio, tiene como propósito general, realizar una atenta y respetuosa solicitud a los 43 Ayuntamientos del Estado de Tamaulipas, para que, en el ámbito de sus respectivas competencias, refuercen la capacitación del personal municipal con funciones de información y tramitación, sobre los procedimientos para la expedición de Cartas de Origen o Constancias de Identidad, a fin de agilizar la obtención de dicho documento. Gran parte de nuestras y nuestros connacionales constituyen la inmensa fuerza trabajadora y productiva de los Estados Unidos de América, pues son quienes labran en los campos de cultivo, la construcción, el transporte de carga pesada, la manufactura, entre otros, lo cual permite que la economía de ese país, así como el nuestro con las remesas, mantengan una buena proyección y estabilidad. Si bien es cierto, en el contexto de la globalización y la modernidad la migración promete grandes oportunidades, también lo es que plantea significativos desafíos a consecuencia de la vulnerabilidad y la discriminación que sufren las personas migrantes. Ahora bien, la mayoría de las y los mexicanos en los Estados Unidos se encuentran de manera ilegal residiendo en aquel país, lo que agrava aún más su situación migratoria, pues en la actualidad son objeto de deportaciones por parte de las autoridades americanas. Para algunas de estas personas, esta situación puede evitarse si logran contar con documentos oficiales emitidos por autoridades mexicanas, como lo son las cartas de origen o constancias de identidad, que acrediten su personalidad, a fin de realizar los trámites correspondientes para aclarar y solucionar la situación de estadía irregular. Por otra parte, resulta fundamental que las y los mexicanos en el extranjero, independientemente de su situación migratoria, cuenten con documentos de identidad, en virtud de que con ellos pueden acceder a servicios esenciales como la salud, la educación y la asistencia social. Además de que, como ya se dijo, contar con su documentación necesaria les permite iniciar los trámites para regularizar su estatus migratorio,



permitiéndoles participar plenamente en la sociedad, incluyendo el ejercicio de sus derechos civiles y políticos. De ahí que, se considere adecuado solicitar a los Ayuntamientos de Tamaulipas, la capacitación de su personal para la expedición de Cartas de Origen o Constancias de Identidad, requeridas principalmente por familiares de tamaulipecas y tamaulipecos radicados en el extranjero. En razón de todo lo anterior, tengo a bien solicitar su voto a favor del presente asunto. Es cuanto.

Secretaria: Es cuanto con relación a las participaciones registradas.

Presidente: Acto seguido, me permito consultar el sentido de su voto con relación a la propuesta efectuada por un servidor, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

¿En contra?

¿Abstenciones?

Presidente: La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad**.

Presidente: En este sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que realice el proyecto de dictamen con las consideraciones antes expuestas en la propuesta que ha sido aprobada.

Presidenta: Finalmente, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, si alguien desea participar, favor de indicarlo para proceder, en su caso, al desahogo de los participantes.



Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de estas comisiones, y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **dieciséis horas con quince minutos**, del **09 de junio del presente año**. Muchas gracias.